
③関東大震災100年　
　歴史的事実である朝鮮人虐殺の悲
劇を繰り返さず、「災害発生時の差別
や偏見による人権侵害」を起こさな
いよう「人権啓発事業」を行うことを
求めました。

答弁  災害時の人権侵害防止には平
時からの意識啓発が重要。機会を捉
えた啓発で、ヘイトスピーチは決し
て許されないという意識を醸成する。
と総務局長より前向きな答弁

　他に、④多くの都民が不安を感じ
ている環境省の新宿御苑での放射能
汚染土再生利用「実証事業」への知
事の見解を問い、⑤来年の「小金井
桜名勝指定１００周年」が、桜並木の
伝統を重視しつつ、「生物多様性地域
戦略」に基づく玉川上水の管理がな
される契機となることを望み、⑥「こ
ども基本条例」に基づく朝鮮学校運
営費補助金の再交付を求めました。
　定例会後、市政との連
携を図るため白井市長
と意見交換しました。
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小金井から変える　市民が変える

に寄りそう グリーンな東京

都政へのご意見をお寄せください

5/28 日10:00 ～12:00

＠漢人あきこ事務所＆ Zoom　
武蔵小金井駅南口3分 →裏面参照

議会報告と気になる都政の
アレコレお話します。どなた
でもお気軽にご参加を。
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“はけ”と野川をこわす道路はいらない！
   PFAS地下水汚染の対策を！

4/11＠小金井市役所　白井亨市長、神山伸一
副市長と面談

① 道路
　白井市長は、“はけ” と野川の自然
環境をこわす都市計画道路の「事業
化中止」を求める要望書を都に提出
するとしています。知事の見解を求め
ました。

答弁  引き続き、事業化に向けて市
民と意見交換を行うなど丁寧に対応。
知事は登壇せず、都技監（建設局長）
より
➡ 小金井市民の民意を重く受け止め
ることを重ねて要請しました。

② P
ピーファス
FAS　

　井戸水などの地下水の有機フッ素
化合物・PFAS 汚染は、小金井市も含
む多摩東部でかなり高濃度で深刻な
状態です。飲用井戸利用者の健康と
安全の確保、自治体との協力と財政
支援、汚染地点の公開と調査の増加、 
計画的継続的な検証などを質しました。

答弁  目標値を超えた飲用井戸等の
所有者に飲用を控えるなど助言。国
の専門家会議の結果を踏まえ、分か
りやすい情報発信や専用電話による
健康相談を実施。要望等を踏まえた
測定地点の選定など、各自治体と連
携して取り組む、など環境局長他より

本会議で知事に都政全般について質問する一般質問は、無所属ひとり会派
は年１回13分です。第1回定例会の2/24、6つのテーマで質問しました。

一般質問

　　詳細は

➡



檜原村の産廃焼却場計画が白紙に‼　　
　4/10、事業者が操業に必須の冷
却水確保が困難と判断し、施設の
設置許可申請を取り下げ。村民をは
じめとしたみなさんの取組みが貴
重な檜原村の自然を守りました。

少女たちの居場所を守る‼
　都の委託を受けて「若年被害女性等
支援事業」に取り組んできた一般社団法
人Colaboの活動が不当な妨害に晒され、
歌舞伎町でのバスカフェが中止に追い込
まれ、都は急遽、委託から補助へと制度変
更するなど、事業の停滞が余儀なくされ
ています。
　他会派にも呼びかけて知事への緊急申し入れを行い、抗
議行動にも参加。この事業の重要性を踏まえ、少女たちに寄
りそう事業継続の方針と取組みを明確にすることを求めます。

英語スピーキングテストには引き続き反対！
　子どもたちの声も聴かず、業者依存で、検証も全く不十分
なまま、入試活用は継続し中学１、2 年生に拡大されます。教
育委員会の閉鎖的体質が一層明らかになりました。

東京都平和祈念館（仮称）の建設推進を求める
都議会会派共同声明
　3/24、都議会5会派で共同声明を発
表。平和祈念館は1998年に予算凍結さ
れ、寄せられた5000点もの遺品や、330
人の証言ビデオが25年間も倉庫に……。
　ロシアによるウクライナ侵略や、東アジ
アの緊張が高まるなか、戦争の惨禍を伝
え、平和への決意を固め、地域からも訴
えていくことはますます重要です。

　新年度予算を中心に知事提
出議案１１6件など審査。漢人は、
一般会計予算、東京2020大会
レガシー基金関係など知事提出
のうち17件に反対しました。

初の８兆円超予算、大税収増なのに「再分配」不十分
気候と生物多様性の危機に逆行する事業の見直しを
　新年度予算案には、３年におよぶコロナ禍と物価高・エネ
ルギー高騰により深刻さを増した医療・生活保障の脆弱さへ
の恒常的なあり方への再構築の視点が見えませんでした。
　また、気候変動予算の大幅アップの一方で、超高層ビルや
道路建設優先の開発事業が多額の予算を伴って加速化され
ようとしています。まちづくりの大転換が求められています。
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　2023年 第1回定例会 　2/15-3/24

都議会開会告知ポスター

PFAS汚染～測定地点の拡大、汚染井戸周辺調査、
自治体への技術的・財政的な支援を
　日本の暫定指針値はPFASのうち主要なPFOAとPFOS合
算で50ナノグラム/リットルですが、3/14にアメリカ環境保護
局はPFOAとPFOSそれぞれ４ナノグラム/リットルというほぼ
ゼロに等しい基準値を発表。市民団体の調査によると多摩地
域の住民の血中濃度は全国的にも高い値です。調査数の増
加と迅速化、汚染源特定と対策が急がれます。
　3/13の委員会ではPFAS全国調査の分析や自治体から調
査地点増加要望があるなどの答弁があり、気候危機対策、神
宮外苑再開発、檜原村産廃焼却場についても質問しました。

２路線「道路構造案」の情報開示はほとんど黒塗り
　小金井3・4・11号線について、
橋梁、掘割、地下等の道路構造形
式を比較検討した報告書が昨年
末に納品されたとの答弁。ところ
が、その後、情報開示された報告
書の主要部分は非公開。これでは
市民理解は得られません。

環境・建設委員会

3/29都庁前での抗議
行動

2022年5月の現地視察で撮影

2/26＠武蔵小金井駅前

第4回オープンセミナー
生物多様性地域戦略を使いこなそう！
7/14 金 14:00～16:00　
＠都議会2F談話室3＆Zoom

お話：坂田昌子さん
（生物多様性ローカルアソシエーション代表）

進行：漢人あきこ
３/31に「生物多様性国家戦略2023-2030」が閣議決
定され、各地の地域戦略も動き出します。お飾りにしな
い使いこなし方を学びましょう。  主催：グリーンな東京

お知らせ

4/7公開された道路概略
検討報告書（全644p）より


